große Betriebe nach modernen Erkenntnissen durchzurationalisieren und komplex umzugestalten.

Alle Aufgaben können nur dann mit gutem Erfolg gelöst werden, wenn die Menschen an der Ausarbeitung und Entscheidung selbst aktiv beteiligt sind, ihre Ideen, Klugheit und Tatkraft zur vollen Entfaltung kommen und sie in immer stärkerem Maße in die Planung und Leitung einbezogen werden. Es geht also auch im Handel darum, beim Übergang zum Perspektivplan die Triebkräfte, Potenzen und Vorzüge des Sozialismus gezielt wirksam zu machen.

Immer mehr tritt dabei die erzieherische Funktion der Leiter in den Vordergrund. Von ihrer Fähigkeit, den Mitarbeitern die gesellschaftlichen Zusammenhänge zu erläutern und ihre Bildung zu fördern, von ihrem persönlichen Vorbild und ihren politisch-moralischen Qualitäten wird maßgeblich die bewußte Mitwirkung der Kollektive bei der schöpferischen Lösung der Aufgaben bestimmt.

An der Entwicklung des sozialistischen Handels nimmt die Bevölkerung wachsenden Anteil. Die Mitarbeiter des Handels sollten ein immer engeres Vertrauensverhältnis zu den Kunden herstellen, ihre Vorschläge und Hinweise aufmerksam beachten und danach streben, im Geiste unserer sozialistischen Verfassung in Zusammenarbeit mit den Ausschüssen der Nationalen Front bei der Gestaltung der sozialistischen Arbeits- und Lebensbedingungen in den Wohngebieten, Betrieben und Erholungszentren mitzuwirken. Aufgabe der HO-Beiräte und Verkaufsstellenausschüsse ist es, die Interessen der Kunden konsequent zu vertreten.

Wir werten die Initiative von Leipzig als positiv, wo die Handelseinrichtungen in Vorbereitung des 20. Jahrestages der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik den Wettbewerb zur Verbesserung des Warenangebots, zur Verkürzung des Zeitaufwandes für den Kunden beim Einkauf und zu hoher Wirtschaftlichkeit gemeinsam organisieren. Dabei unterstützen wir die enge kameradschaftliche Zusammenarbeit zwischen volkseigenem und genossenschaftlichem Handel mit dem Kommissions- und privaten Einzelhandel, die um eine gute Versorgung der Bevölkerung wetteifern.

Werte Genossinnen und Genossen!

Werte Kolleginnen und Kollegen!

In den vergangenen Jahren haben die Werktätigen des Binnenhandels große Leistungen vollbracht. Das Zentralkomitee ist davon überzeugt, daß sie im 20. Jahr des Bestehens unserer Republik alle Kräfte für die